



# Communiqué

Pour diffusion immédiate

## UN TOUT NOUVEAU DIPLÔME D'ÉTUDES PROFESSIONNELLES MAINTENANT OFFERT EN GASPÉSIE

**Gaspé, le 15 octobre 2024** – Pionniers de la formation professionnelle, le Centre de services scolaire des Chic-Chocs et la Commission scolaire Eastern Shores ont dévoilé avec enthousiasme un ajout important à leur carte des programmes d'études professionnelles en annonçant officiellement la venue prochaine du diplôme d'études professionnelles (DEP) Conduite d'engins de chantier.

C'est en présence du député de Gaspé, monsieur Stéphane Sainte-Croix, que les deux organisations ont présenté ce matin les modalités du DEP Conduite d'engins de chantier qui sera offert au Centre de formation de La Haute-Gaspésie, à Sainte-Anne-des-Monts, ainsi qu'au Centre d'éducation des adultes et de formation professionnelle The Anchor, situé à New Carlisle.

« Cette nouvelle offre de formation dans les régions du Bas-Saint-Laurent et de la Gaspésie-Iles-de-la-Madeleine jouera un rôle clé pour amener plus de personnes sur le marché du travail, et ce, dans un métier important de la construction. Je suis donc très heureux d'avoir autorisé ces deux organismes à offrir ce programme d'études, assurément dans un milieu d'apprentissage concret et dynamique aux élèves de ces régions », souligne le ministre de l'Éducation, monsieur Bernard Drainville.

L'union des deux organisations a permis de travailler au regroupement des forces vives en éducation dans le milieu, représentant ici un très bel exemple des retombées engendrées par la mutualisation des ressources et la mise en place d'une participation collaborative qui peuvent aller bien au-delà des attentes. « Cette belle aventure permettra d'offrir aux participants, les compétences nécessaires pour contribuer activement à la construction de l'avenir du Québec. Le gouvernement et la formation professionnelle des deux organisations créent ainsi une opportunité pour ceux qui cherchent une orientation professionnelle et qui souhaitent s'épanouir dans un métier captivant et qui répond à un besoin. », précise le député de Gaspé, monsieur Stéphane Sainte-Croix.

« Quel bel exemple de collaboration! Nos communautés peuvent se réjouir d'avoir une offre de formation en Conduite d'engins de chantier. Cette annonce correspond en tout point aux besoins de nos milieux en plus d'être bénéfique pour notre région. De la formation qui mise sur la technologie innovante, c'est gagnant pour les futurs étudiants » se réjouit Catherine Blouin, députée de Bonaventure.

L'instauration du programme Conduite d'engins de chantier est aussi l'occasion de développer de nouvelles opportunités et de créer une synergie avec les partenaires de la région, car la mutualisation des ressources devient un levier collectif qui vient ici maximiser les retombées pour nos milieux. Sans oublier que pour la grande région de la Gaspésie, la formation professionnelle joue un rôle crucial pour le développement de nombreuses collectivités.

Il faut rappeler qu'au cours des dernières années, les deux organisations ont développé une solide expertise en formation professionnelle. Du côté du Centre de services scolaire des Chic-Chocs, une délocalisation du programme de Conduite d'engins de chantier avec le Centre de services scolaire des Navigateurs, détenteur de cette formation, a permis au CSSCC d'acquérir une expertise dans ce secteur d'activité. Pour sa part, la Commission scolaire Eastern Shores, seule à offrir cette formation en langue anglaise, possédait une autorisation provisoire pour cette formation professionnelle.

L'union de leurs forces, le désir profond de collaborer et leur vision commune de développement de leur carte de programmes respective ont permis de mettre en place les éléments menant à l'implantation de la formation en Conduite d'engins de chantier pour les clientèles francophones, anglophones et autochtones. Ce DEP vient répondre à une forte demande et permettra ainsi de combler les besoins des entreprises de construction dans la région. « *Cette collaboration entre nos deux organisations démontre notre volonté à offrir à long terme et de façon durable une formation de qualité adaptée aux besoins de ce secteur d'activités dans notre milieu, et je me réjouis pour les élèves de notre région qui voient l'offre de formation professionnelle bonifiée* » de souligner madame Josée Synnott, directrice générale par intérim du Centre de services scolaire des Chic-Chocs.

### **Perspectives d'emploi**

Les perspectives d'emploi pour les prochaines années sont excellentes pour le secteur de la construction et donc pour les opérateurs de pelles et de machineries lourdes qui seront des métiers très en demande dans les années futures. Par ailleurs, les entreprises de la région confirment un manque de travailleurs dans ce domaine, limitant ainsi leur capacité à soumissionner sur d'autres projets et optimiser leurs opérations.

« *À titre d'exemple, la Commission de la construction du Québec (CCQ) mentionne dans une récente étude qu'en raison des départs à la retraite qui sont à prévoir, les opportunités d'emploi de conducteur d'engins de chantier sont très bonnes pour la région du Bas-Saint-Laurent et de la Gaspésie. Je me réjouis à l'effet que ce programme permettra aux jeunes diplômés de trouver un travail dans leur milieu et ainsi contrer l'exode des jeunes vers les grands centres* », de souligner madame Synnott.

Il est à noter que des investissements considérables seront réalisés dans l'est du Québec dans les prochaines années pour la mise à niveau des infrastructures, notamment dans les secteurs industriels, institutionnels, commerciaux, ainsi que le secteur minier. Les futurs diplômés permettront ainsi de combler une partie des besoins de main-d'œuvre.

En proposant ce programme de formation aux jeunes, ceux-ci peuvent ainsi poursuivre leurs études dans un domaine où les perspectives sont très prometteuses. « *Grâce à nos installations et à l'aménagement de nos infrastructures, les élèves ont la chance d'apprendre sur de la machinerie à la fine pointe de la technologie et d'opérer sur des chantiers-écoles exceptionnels.* », d'ajouter, la directrice générale de la Commission scolaire Eastern Shores, madame Denise Simoneau.

### **À propos du DEP Conduite d'engins de chantier**

D'une durée de 1095 heures, ce programme permet d'acquérir les connaissances, les habiletés et les aptitudes nécessaires pour exercer avec compétence les tâches relatives à la conduite de machinerie lourde. Le programme offrira une formation complète et adaptée à la réalité professionnelle des deux organisations qui misent sur la technologie innovante afin de maximiser la qualité et faciliter le recrutement d'élèves.

Ce projet de partenariat a pu être réalisé en étroite collaboration avec de nombreux acteurs clés du milieu de l'éducation pour représenter le plus fidèlement possible les réalités du marché du travail. Cette nouvelle fortement réjouissante pour le centre de services scolaire et la commission scolaire est le fruit de nombreuses démarches effectuées par le passé par plusieurs intervenants qui ont permis d'intégrer la formation Conduite d'engins de chantier aux cartes de programmes des deux organisations. En effet, c'est plus d'une quarantaine d'appuis en provenance de divers partenaires qui a généré cette solidarité du milieu envers cette formation. D'ailleurs, les deux directions générales ainsi que le député ont tenu à remercier l'ensemble des intervenants pour leurs efforts et leur persévérance. « *Des remerciements très spéciaux doivent être adressés aux personnes, qui depuis plusieurs années ont tour à tour, contribué à la concrétisation de ce projet* » de conclurent, mesdames Simoneau et Synnott ainsi que madame Catherine Blouin députée de Bonaventure et monsieur Stéphane Sainte-Croix, député de Gaspé.

- 30 -

**Source :**

Nadine Cotton, conseillère en communication  
Centre de services scolaire des Chic-Chocs  
[nadine.cotton@csscc.gouv.qc.ca](mailto:nadine.cotton@csscc.gouv.qc.ca)  
418 368-3499, poste 5912